

4434880

Las Noticias, Victoria

MIÉRCOLES, 20 DE MARZO DE 1996

ESCRITORES NORMALISTAS

p. 2.

# AGUSTIN ALVAREZ VILLABLANCA

Escribe Profesor CARLOS RENE IBACACHE L. 1924

Nació en Ancud el 26 de septiembre de 1902. Estudió en el Seminario de su ciudad Natal y en la Escuela Normal "Camilo Henríquez" de Valdivia, de la cual egresó como profesor primario en 1919.

Posteriormente, hizo estudios superiores en el Instituto Pedagógico de Meguncia (Alemania), Universidad de Zurich (Suiza) y Universidad de Jena (Alemania). Doctor en Filosofía, con especialidad en Ciencias de la Educación y Sociología, entre los años 1932 — 1936. Hablaba y escribía en seis idiomas: español, alemán, inglés, francés, italiano y portugués.

Sirvió múltiples cargos, empezando por el ejercicio de la docencia en Chiloé, primero en Castro, como profesor de Castellano y Matemática en el Colegio de Humanidades, entre los años 1920 — 1921.

Luego, entre 1921 y 1929, ejerció sucesiva

mente como profesor primario en Río Bueno, Valparaíso, Achao y Santiago. Siendo profesor Guía de la Escuela de Aplicación, anexa a la Escuela Normal de Santiago, partió a estudiar a Europa, de la cual volvió doctorado.

Entre los años 1941 y 1959, sirvió múltiples cátedras universitarias en Santiago, como asimismo, compromisos administrativos, solicitados por el Ministerio de Educación.

Entre 1960 y 1961, se desempeñó como profesor de Sociología, de la Educación y Filosofía, de la Universidad Nacional de Zulia, Maracaibo, Venezuela, en sus Escuelas de Educación y Periodismo.

Escribió innumerables obras literarias y pedagógicas; entre ellas, las siguientes: "La hora del cuento" (1931); "Las Escuelas Populares de Estudios Superiores" (Madrid, 1934); Carlos Vox

Farrera (Hamburgo, 1938); "Fundamentos reales de la Educación" (1949); "Educación y Política" (Maracaibo, 1960).

Sirvió diversos cargos gremiales, políticos y sociales; igualmente gozó de becas y fue invitado por diversos estamentos extranjeros para perfeccionarse.

Obtuvo innumerables galardones, entre los cuales es posible destacar los siguientes premios en poesía: en Valdivia (1929); en Talca (1925) y Valparaíso (1927). Primer Premio de Ensayo de la Asociación Popular Educadora de Liniers, Buenos Aires, (1927), con el trabajo "La Escuela, el Estado y la Sociedad". Orden al Mérito en el Grado de Comendador de la República Federal de Alemania (1959).

Sin duda, Agustín Alvarez Villablanca, ya fallecido, es uno de los ex alumnos de más alta calificación, de la Escuela Normal de Valdivia.

**Agustín Alvarez Villablanca [artículo] Carlos René Ibacache.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Ibacache, Carlos René, 1924-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Agustín Alvarez Villablanca [artículo] Carlos René Ibacache.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile